

LES NEWS DU CHU



CARDIOLOGIE

UN NOUVEAU SERVICE DE RÉADAPTATION CARDIOVASCULAIRE À L'INSTITUT CŒUR POUMON

Depuis fin août 2023, le nouveau service de réadaptation cardiovasculaire a ouvert ses portes à l'Institut Cœur Poumon. Il propose une prise en soins globale pour les patients insuffisants cardiaques et coronariens de la métropole lilloise. Le programme de réadaptation comporte 20 séances d'entraînement physique adapté, d'éducation et d'adaptation thérapeutique, le tout suivi par une équipe multidisciplinaire composée de masseurs-kinésithérapeutes, d'un enseignant en activité physique adaptée, d'un diététicien, d'un infirmier, d'un cardiologue, de praticiens en médecine physique et réadaptation, d'un psychologue, d'un ergothérapeute et d'une secrétaire médicale. Ce programme se déroule sur 4 semaines par groupes de 5 patients.

Vous souhaitez faire bénéficier vos patients de cette nouvelle offre de réadaptation cardiovasculaire ?

Contactez : readaptationcardiovasculaire@chu-lille.fr

Des portes ouvertes sont organisées le **14 octobre 2024, de 16h à 18h** : venez à la rencontre des professionnels du service !

Inscriptions par mail à readaptationcardiovasculaire@chu-lille.fr

NOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS

Formation

L'enfance du périnée

Journée d'actualisation des connaissances sur les troubles sphinctériens de l'enfant, destinée aux professionnels de santé libéraux des Hauts-de-France. Venez à la rencontre des professionnels en uro-pédiatrie du CHU de Lille : médecins, psychologues, kinésithérapeutes, infirmier(e)s, pour échanger sur la rééducation du périnée chez l'enfant.

Samedi 12 octobre 2024, de 8h à 16h
Hôpital Jeanne de Flandre - Avenue Eugène Avinée, 59120 Loos

Inscription et informations :
lenfanceduperinee@chu-lille.fr

Formation

Le sommeil du bébé et de ses parents

Dans le cadre du FHU « les 1000 premiers jours : prendre soin avant de soigner », les équipes de l'hôpital Jeanne de Flandre organisent une journée spéciale sur le sommeil du bébé et de ses parents, en présence des experts nationaux et internationaux.

Judi 14 novembre 2024, de 8h30 à 16h30
Institut Gernez Rieux

2 rue du Dr Schweitzer 59000 Lille
Inscription et informations :
pascaline.latri@chu-lille.fr

CANCEROLOGIE :

**Hôpitaux Publics
Grand Lille : un réseau
d'expertise territorial
en cancérologie**



Les 10 établissements du territoire, réunis au sein du Groupement Hôpitaux Publics Grand Lille, proposent une offre de soins graduée et coordonnée. En cancérologie, ils offrent une prise en charge globale et personnalisée des cancers de l'adulte et de l'enfant, qu'il s'agisse de tumeurs solides ou hématologiques, du diagnostic à l'après-cancer.

Pour faciliter l'accès des professionnels de ville aux différents services de cancérologie, le groupement propose un annuaire rassemblant les numéros de chaque spécialité, par établissement, ainsi que les coordonnées des différentes RCP.

Téléchargez le document ici !

Accessible également sur :
chu-lille > professionnels de ville > restez informés !



Directeur de la publication :
Frédéric Boiron

Rédactrice en chef :
Morgane Le Gall

Retrouvez votre magazine sur
www.chu-lille.fr

FACILITEZ VOS ÉCHANGES AVEC LES SERVICES DU CHU GRÂCE À L'ANNUAIRE DES MESSAGERIES SÉCURISÉES !

Pour simplifier vos prises de contact avec les différents services, le CHU a développé un annuaire en ligne contenant les adresses mails génériques sécurisées par service. Ces adresses génériques présentées par spécialités médicales viennent compléter les adresses de messageries sécurisées nominatives des praticiens du CHU disponibles dans l'annuaire santé.

Découvrez-les dans la rubrique <https://www.chu-lille.fr/messagerie-de-sante-securee> !



ORTHOPÉDIE-TRAUMATOLOGIE

PROTHÈSE DU GENOU : UNE CHIRURGIE ROBOTISÉE POUR RÉDUIRE SIGNIFICATIVEMENT LES DOULEURS RÉSIDUELLES



Les techniques chirurgicales utilisées actuellement lors de la pose des prothèses de genou occasionnent 15 à 20% de douleurs résiduelles chez les patients, nécessitant souvent une réintervention.

Installé depuis 2021 au CHU de Lille au sein du service d'Orthopédie-traumatologie, le robot orthopédique OMNIBotics® améliore l'équilibrage des ligaments du genou, reconnue comme la principale cause d'insatisfaction des patients porteurs d'une prothèse. La pose de prothèse assistée réduit ainsi les phénomènes de raideur ou de laxité du genou, grâce à un tenseur ligamentaire robotisé. Le robot permet d'optimiser, rotule en place, les laxités du genou du patient sur toute sa cinématique. Cette technologie entraîne une reprise d'activité plus rapide pour le patient et une diminution du nombre de réinterventions après la pose d'une prothèse.

Vous souhaitez faire bénéficier vos patients de cette innovation ?
Contactez le service au 03 20 44 49 49

PÉDIATRIE

BRONCHIOLITE : PRÈS DE 10 000 ENFANTS INCLUS DANS UN ESSAI CLINIQUE EN 6 MOIS GRÂCE À UN LIEN FORT VILLE-HÔPITAL



En moins d'un an, l'anticorps monoclonal Beyfortus, évalué dans le cadre de l'étude internationale HARMONIE, a non seulement confirmé son efficacité, mais a obtenu une AMM Européenne et un avis favorable de la Haute Autorité de Santé (HAS) pour une mise à disposition en France. Une belle avancée grâce à la recherche clinique française ! En tant que coordonnateur national pour cette étude, l'antenne pédiatrique du Centre d'Investigation Clinique de Lille, a été particulièrement investie tout au long de cette success story. Elle a notamment pu bénéficier d'une aide précieuse des équipes hospitalières de recherche, des pédiatres libéraux, et des acteurs de soins primaires de la région. Merci à tous !

Vous avez contribué au recrutement ?

Retrouvez ci-dessous les résultats intermédiaires de l'étude HARMONIE publié dans le *The New England Journal of Medicine*.

Centre d'investigation clinique - antenne pédiatrique
Hôpital Jeanne de Flandre - Avenue Eugène Avinée,
59000 Lille

Contact : 03 20 44 60 58 - cicpediatrie@chru-lille.fr

IMAGERIE

Depuis quelques mois, le CHU de Lille compte une IRM 3 Tesla de plus au sein de son parc d'équipement, ouverte de 8h à 17h.

Située au Rez-de-Jardin, centre SUD de l'Hôpital Claude Huriez, elle est dédiée à la prise en charge de patients externes et hospitalisés, en oncologie abdomino-pelvienne (pathologie digestives, urinaires, gynécologiques...) et mammaire. Grâce à cette installation, les délais de rendez-vous se sont nettement améliorés et permettent de bénéficier d'un examen sous 2 semaines. Un examen IRM étant souvent indispensable pour le choix de la prise en charge d'une tumeur.



Vous pouvez prendre rendez-vous auprès du secrétariat au 03 20 44 59 44